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Zusammenfassung

        
In einer prospektiven kontrollierten Studie wurden 58 Patienten (46 Männer, 12 Frauen, mittleres Alter 41 [18-65] Jahre) mit histologisch gesicherter chronischer Hepatitis B (HB) und Nachweis von HBs-Antigen (HBs-Ag) und Hepatitis-B-Virus(HBV)-DNA im Serum randomisiert zwei Gruppen zugeteilt. 30 Patienten erhielten dreimal wöchentlich 3 Mio. IE rekombinantes Interferon α-2b subkutan über 4 Monate. 28 Kontrollpatienten wurden nicht behandelt. Die Beobachtungszeit nach Beendigung der Therapie betrug 6 Monate. Zwei Patienten in der Therapiegruppe und einer in der Kontrollgruppe mußten aus der Studie ausgeschlossen werden. In der Therapiegruppe sprach eine Patientin vollständig (HBs-Ag, HBe-Ag und HBV-DNA jeweils negativ), acht weitere Patienten sprachen teilweise (HBeAg und HBV-DNA negativ) auf die Behandlung an. In der Kontrollgruppe waren bei drei Patienten das HBe-Ag und die HBV-DNA nicht mehr nachweisbar. Dieser Unterschied war statistisch signifikant (P < 0,05). Der Verlust der HBV-Merkmale war mit einer Normalisierung der Aktivität der Transaminasen im Serum assoziiert. Eine Reaktivierung der Leberentzündung nach Serokonversion zu anti-HBe wurde nicht beobachtet.


      
        
Abstract

        
In a prospective randomized trial 58 patients (46 men, 12 women; mean age 41 [18-65] years) with histologically proven chronic hepatitis B and demonstration of HBs antigen and hepatitis B virus DNA in serum were randomly divided into two groups: 30 patients were treated with recombinant alpha 2b interferon. The interferon was administered subcutaneously, 3 × 106 IU three times weekly for four months. 28 patients served as untreated controls. There was a six-month post-treatment follow-up. Two patients in the treatment group and one in the control group had to be excluded later. In the treatment group one patient responded completely (HBs antigen, HBe antigen and HBV-DNA negative) and eight partially (HBe antigen and HBV-DNA negative). In three patients of the control group, HBe antigen and HBV DNA were no longer demonstrated (P < 0.05). The loss of HBV features was associated with normalization of serum transaminases activity. Reactivation of liver inflammation after seroconversion was not observed.
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